

Madame Lucia Sacilotti REINVENTONS QUETIGNY

Dijon, le 9 mars 2020

Madame,

Chaque année d'élections municipales, le Secours Catholique réalise un sondage auprès des maires pour connaître leur perception des besoins sociaux et leur engagement contre la pauvreté. En janvier 2020, 400 maires ont été interrogés par l'IFOP.

Les communes sont compétentes pour traiter des questions qui touchent quotidiennement les personnes que nous rencontrons sur des thèmes tels que les transports, le logement, l'école primaire, la cantine, les obsèques, les crèches...

D'autre part, elles sont nos partenaires. Elles mettent à notre disposition des locaux pour certaines boutiques solidaires ou des terrains pour des jardins partagés. Et notre projet de transformation sociale nous invite à sensibiliser, parfois interpeller, les équipes municipales pour qu'elles fassent de la lutte contre la pauvreté une de leurs priorités.

Enfin, depuis une loi de 1998, les associations sont présentes dans la gouvernance des CCAS (Centres Communaux d'Action Sociale). Et le Secours Catholique a donné mandat à environ 1500 de ses bénévoles pour le représenter dans les CCAS et les CIAS (intercommunaux), où se jouent une bonne partie de l'action sociale des communes.

Nous sommes donc heureux de vous adresser le résultat plein d'enseignements de ce sondage et serions heureux d'échanger avec vous à ce sujet.

En vous remerciant par avance, et dans l'attente de votre réponse, nous vous prions de croire à l'assurance de notre considération distinguée.

Gérard MORICE Vice-Président Côte d'Or à

M. Gérard MORICE Vice-président Côte d'Or du Secours Catholique Caritas France 9 bis Bd Voltaire 21000-Dijon

Monsieur,

Les candidats de la liste « Réinventons Quetigny » et moi-même avons pris connaissance avec intérêt du dossier de presse que vous nous avez fait parvenir concernant les élections municipales. Il recèle beaucoup d'informations importantes pour une liste comme la nôtre qui n'a pas encore été en responsabilité, et qui peuvent inspirer notre action.

Dans votre courrier joint, vous nous proposez une rencontre pour un échange sur son contenu: cela nous paraît souhaitable, mais les délais sont limités (votre courrier nous est parvenu hier). Nous pourrions prendre date après le 15 mars.

Nous pouvons d'ores et déjà vous faire parvenir notre programme, dont les 3 piliers sont la solidarité, l'écologie et la démocratie comme moyen de transformation du quotidien. Ci-jointes la version distribuée aux habitants dans son intégralité, la version plus nourrie du volet « Solidarité » développée sur notre site internet et l'adresse de ce site que je vous invite à consulter.

Nous estimons important le rôle de l'échelon local pour développer la solidarité, et proposons dans notre programme:

- la mise à l'étude d'un revenu minimum garanti, d'abord pour les jeunes, pour rendre leur dignité aux personnes n'ayant pas ou très peu de revenus, et leur assurer un minimum de sécurité matérielle,
- le renforcement de l'accès aux droits dont on sait qu'il n'est pas automatique pour les personnes concernées,
- la mise en place de moyens humains et matériels permettant de lutter contre la fracture numérique, -un service emploi et un service logement, avec pour chacun un élu en charge de ce domaine, et des intiatives permettant d'accéder à ces deux droits
- la volonté de promouvoir une alimentation de qualité pour tous,
- l'adoption de mesures permettant à chacun de se soigner
- la prise en compte des problèmes de transport et la défense au sein de la Métropole, des transports gratuits.

Enfin, notre programme prévoit d'accueillir dignement ceux qui ont dû quitter leur pays.

Nous savons que sur notre commune comme ailleurs, votre association œuvre pour lutter contre la pauvreté et l'exclusion. Nous savons également que les politiques publiques à venir (prestations sociales, chômage) vont rendre la vie quotidienne encore plus difficile à bon nombre de familles et de personnes isolées. Nous aurons donc à œuvrer ensemble si nous sommes en responsabilité dans notre commune.

Dans l'attente de vous rencontrer, recevez, Monsieur, mes cordiales salutations.